
      
 
 
 
1. Begrüssung 
Karin Fischer begrüsst im Namen des Vorstandes die rund 104 Anwesenden zur  
76. Generalversammlung des Quartiervereins Mariazell Sursee (QVM).  
 
Speziell begrüsst werden die eingeladenen Gäste: 
- Romeo Venetz, Bauvorsteher der Stadt Sursee, ehemaliger Präsident des QVM 
- Carlo Piani, Kantonsrat und Bewohner vom Quartier Mariazell 
- Josef Mahnig, Leitender Priester, Pastoralraum Region Sursee,  

Bewohner vom Quartier Mariazell 
- Erich z’Rotz, ehemaliger Präsident des Quartiervereins Mariazell 
- Markus Tremp, Unternehmensleiter Stiftung Brändi, AWB Sursee 
- Christina Heinz und Roland von Arx, Unternehmensleitung Wohnhaus Sursee  

Stiftung Brändi 
- Christine Elmiger, Leitung Gastronomie, Seeblick Haus für Pflege u. Betreuung 
- Esther Odermatt Addario und Jasmin Vonäsch, Spielplatzfreunde Lungholz 
- Rainer Jacquemai, Präsident, Quartierverein Altstadt 
- Rudolf Baumann, Quartierverein Eisenbahn-Vorstadt 
- Vertretungen des OK-Quartierchilbi 2022 
 
Gäste, die sich entschuldigt haben: 
- Ehemalige Präsidenten des Quartiervereins Mariazell:  

Felder Beat, Ivo Muri, Stephan Wey 
- Roger Wicki, Seeblick Haus für Pflege und Betreuung 
- Armin Müller und Aurel Itin, Schule und Wohnen Mariazell 
- Quartiervereine Neufeld und «Ums Chäppeli» 
- Stiftung Spitalkapelle  
- Redaktion der Surseer Woche 
 
Es gibt eine Liste der entschuldigten Mitglieder. Einsicht kann bei Karin Fischer ge-
nommen werden. 
 
Das Büro setzt sich folgendermassen zusammen: 
Vorsitz  Karin Fischer, Vorstandsmitglied 
Protokoll  Claudia Broch 
StimmenzählerIn Annemarie Müller 
   Franz Grimm 
Einwendungen aus der Versammlung gab es keine und das Büro wurde somit ge-
nehmigt. 
 

Protokoll der  
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Der Vorstand verzichtet darauf, die Versammlung eingangs abzuzählen. Wenn das 
nötig wäre, holt man das zu einem späteren Zeitpunkt nach. Wenn jemand damit 
nicht einverstanden ist, bittet der Vorstands um eine entsprechende Meldung.  
 
Für die GV heute Abend haben sich 104 Personen angemeldet. Davon sind 12 Per-
sonen Gäste des Vorstands. Nicht stimmberechtigt sind 6 Gäste. 
 
Die Traktandenliste für heute Abend konnte der Einladung entnommen werden. Sie 
ist auch auf der Leinwand aufgeführt. Zu beachten ist, dass die Gesamterneue-
rungswahlen von Vorstand und Revisoren – wie dies alle zwei Jahre der Fall ist – 
anstehen. Bei Einwendungen zu den Traktanden wurde ein Stillschweigen entge-
gengenommen, sprich eine Zustimmung.  
 
2. Protokoll der 75. ordentlichen Generalversammlung vom 3.6.2022 
Das Protokoll der GV vom 3. Juni 2022 hat Manuela Staffelbach verfasst. Es wurde 
verdankt und es gab keine Einwendungen. 
 
3. Jahresbericht des Vorstandes 
Nachdem an der letzten GV nach dem Rücktritt von Romeo Venetz das Präsidium 
vakant geblieben ist, hat sich der Vorstand Zeit genommen und sich über die neue 
Rollenverteilung im Gremium Gedanken gemacht. Alles Weitere dazu erfährt die 
Versammlung unter Traktandum 6 Wahlen. Die Präsidiums-Vakanz hat dazu geführt, 
dass nicht ein Jahresbericht des Präsidiums verfasst wurde, sondern vom Vorstand. 
 
Gerne blicken wir ergänzend zum schriftlichen Bericht mit Bildern auf die vielen 
schönen Aktivitäten des Vereinsjahres 2022 zurück. Bilder wurden gezeigt an der 
Leinwand. 
 
Generalversammlung vom 3. Juni 2022 
Die Generalversammlung – ausnahmsweise im Juni – u.a. mit der Verabschiedung 
des bisherigen Präsidenten Romeo Venetz. Claudia Broch und Dominique Oetjen 
haben die Laudatio gehalten.  
 
Quartier-Chilbi 10. September 2022 
Mit der Quartierchilbi vom 10. September 2022 anlässlich des 75-Jahr-Jubiläums des 
Quartiervereins wurde etwas Grosses auf die Beine gestellt. Der Vorstand dankt Au-
rel Itin, Küchenchef & Leiter Gastronomie der Schule und Wohnen Mariazell und sei-
nem Team von ganzem Herzen. Leider heute nicht hier sein können Hannes Blatter, 
Marcel Broch und Aurel Itin. Nichts desto trotz ist es dem Vorstand ein grosses An-
liegen, heute nochmals von ganzem Herzen danke zu sagen.  
 
Ihren Abschluss hat die Quartierchilbi am 11. November 2022 gefunden – dies mit 
einem feinen Helferessen als Dankeschön an alle Involvierten in gemütlicher Atmo-
sphäre in der Schule und Wohnen Mariazell. Es war eine schöne Möglichkeit, allen 
Danke zu sagen, die einen Beitrag zu diesem tollen Anlass geleistet haben. Aurel Itin 
und sein Team von der Schule und Wohnen Mariazell haben einen kulinarisch feinen 
und musikalisch stimmigen Abend bereitet!  
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Quartier-Jass im Seeblick vom 21. Oktober 2022 
52 Jassbegeisterte haben sich am Freitag, 21. Oktober 2022 zum traditionellen Quar-
tierjass im Kafi Geissblatt im Seeblick Sursee getroffen. Den Jass-Wanderpreis ge-
wann Bruno Wechsler, auf dem zweiten Platz ist Stefan Ineichen gelandet und den 
dritten Platz konnte Stefan Felber für sich in Anspruch nehmen. Federführend in der 
Organisation waren Claudia Broch und Maria Zihler aus dem Vorstand. Eine grosse 
Auswahl an Preisen hat allen Teilnehmenden als Erinnerung an den gelungenen 
Abend gedient. Ein herzliches Dankeschön gebührt den grosszügigen Preisspender-
Innen aus dem Surseer Gewerbe sowie den Organisatorinnen aus dem Vorstand.  
 
Vorstandsanlass 
Der Vorstand hat an einem winterlichen Tag im Dezember einen gemütlichen Vor-
standsanlass genossen. Schön, steht dann jeweils nicht die Vereinsarbeit im Vorder-
grund, sondern der persönliche Austausch. Dies auch mit den Partnerinnen und 
Partnern, ohne deren Unterstützung das Engagement nicht möglich wäre. Der Vor-
stand konnten eine interessante Stadtführung von Emil Scherer besuchen. Mit dem 
Schwerpunkt im Quartier Mariazell und im Spitalgebiet. Die Stadtführungen haben 
immer wieder Potential um Neues zu entdecken. Den Abend klang bei einem feinen 
Nachtessen im Bahnhöfli Sursee aus.  
 
Adventsapéro vom 15. Dezember 2022 
Die weihnächtliche Stimmung auf der Dachterrasse des Wohnhauses Brändi hat am 
Freitagabend, 15. Dezember 2022 grosse Freude bereitet. Mit Bewohnerinnen und 
Bewohner des Brändis und aus dem Quartier trafen wir uns zum gemütlichen Ad-
ventsapéro. Die Teilnehmenden haben sich mit warmen Getränken, feinem Essen 
und passender Musik auf das Jahresende eingestimmt. Der Vorstand und das Team 
vom Brändi – neu unter der Leitung von der Christina Heinz, die heute an der Ver-
sammlung teilnimmt – leisten jeweils tatkräftig Unterstützung. Das in Form von selber 
gemachten Kuchen, zum Teil auch von QuatierbewohnerInnen, als Grilleur sowie mit 
der Arbeit hinter dem Buffet. Merci an alle! 
 
In den vergangenen Jahren hat Anna Tanner, Leiterin Wohnhaus Sursee, bei der 
Organisation von Quartieranlässen im Brändi Sursee wertvolle Dienste geleistet. Sie 
hat die Institution verlassen und eine neue berufliche Herausforderung angenom-
men. Wir danken Anna Tanner auf diesem Weg nochmals von ganzem Herzen für 
die freundschaftliche und wohlwollende Zusammenarbeit, welche wir als nicht selbst-
verständlich erachten. Im Rahmen des Adventsapéros hatten wir die Möglichkeit, 
Anna Tanner in einem würdigen Rahmen zu verabschieden. Ihrer Nachfolgerin Chris-
tina Heinz wünschen wir viel Freude und Erfüllung bei ihren Aufgaben.  
 
Brändiball vom 3. Februar 2023 
Das Motto «Dschungelbuch» hat uns farbenfrohe Stunden beim Brändiball beschert. 
Wir alle haben am 3. Februar 2023 die Fasnacht so richtig lanciert und die Vorfreude 
auf die kommenden Wochen hochleben lassen!  
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Übrige Aktivitäten vom Vereinsjahr 2022 sind gewesen: 
 

- Bei der Stadt Sursee: Teilnahme am Workshop «Lärm, Sicherheit, Littering – ins-
besondere in der Altstadt» und gerade gestern Abend Teilnahme an der jährlichen 
Vereinskonferenz. 
 

- Teilnahme an der GV Gewerbe Region Sursee 
 

- Teilnahme an GVs anderer Quartiervereine 
 

- Kontakte im Zusammenhang mit anderen Projekten und Themen:  
Stadt Sursee, Spielplatzfreunde Lungholz, Stiftung Schule und Wohnen Mariazell, 
Haus für Pflege und Betreuung Seeblick sowie mit Quartierbewohnenden 

 
Im vergangenen Vereinsjahr mussten uns wieder einige geschätzte Vereinsmitglieder 
verlassen. In Gedenken an sie alle bittet der Vorstand die Versammlung, sich kurz zu 
erheben. Karin Fischer blendet eine Folie ein und spricht folgendes Zitat: 
 
Eine Stimme, die vertraut war, schweigt.  
Ein Mensch, der immer da war, ist nicht mehr.  
Was bleibt, sind glückliche Erinnerungen, die uns niemand nehmen kann 
 
4. Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht 
Für das Traktandum 4 Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht sowie anschlie-
ßend auch für das Traktandum 5 Budget übergibt Karin Fischer das Wort an Kassier 
und Vizepräsident Tobias Stocker. 
 
Tobias Stocker begrüsst alle anwesenden Vereinsmitglieder, speziell den anwesen-
den Revisor, Stefan Gautschi. Anhand einer Statistiktabelle zeigt Tobias Stocker die 
erfreuliche Entwicklung der Mitgliederzahlen und Mitgliederbeiträge auf. Aktuell zählt 
der Quartierverein im Jahr 2022 rund 425 Mitglieder. Unser Quartier umfasst ge-
samthaft 1’600 Haushalte.  
 
Der Jahresverlust betragt Fr. 2'001.69. Die Bilanz wird vorgestellt. Es wurden bereits 
im Vorjahr Rückstellungen vorgenommen. Das Vereins-Vermögen beträgt per 31. 
Dezember 2022 Fr. 20'106.35. 
 
Tobias Stocker übergibt dem anwesenden Revisor, Stefan Gautschi, das Wort. Ste-
fan Gautschi liest den Anwesenden den Revisorenbericht vor und beantragt die 
Rechnung zu genehmigen sowie den Vorstand zu entlasten. Die Jahresrechnung 
wird einstimmig genehmigt. Tobias Stocker dankt Stefan Gautschi und Marcel Broch 
für die Revision und allen für das Vertrauen. 
 
5. Budget 2023 
Tobias Stocker stellt das Budget 2023 vor und erwähnt, dass der Vorstand auch  
in Zukunft neue Mitglieder gewinnen möchte. Er bedankt sich bei der Stadt für den 
Vereinsbeitrag. Er erläutert die höhere Budgetierung im Vergleich zum 2022: Die GV 
findet im üblichen Rahmen statt. Das Jahresprogramm wird noch genauer vorgestellt 
bezüglich Grossversand. Wir möchten unsere Drucksachen einem externen Auftrag-
geber übergeben und per Post versenden. 1’600 sind viele Haushalte. Somit holt 
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sich der Vorstand bei einem Grossversand externe Hilfe, um nicht mehr alle Haushal-
te selber zu bedienen, sondern möchte dies extern organisieren. Dies erklärt auch 
die Fr. 3'100.00, welche budgetiert wurden. Man rechnet im 2023 mit einem Verlust 
von ca. Fr. 1'293.00. 
 
Ein grosses Dankeschön von Tobias Stocker auch an das OK Quartieranlass. Wir 
erhielten eine grosse Anzahl Sponsoren-Gelder, fast Fr. 10'000.00. Danke an das 
OK für die Budgeteinhaltung. Danke auch an die Stadt Sursee. Sie hat mit Fr. 750.00 
einen wichtigen Beitrag geleistet. Ein grosses Dankeschön. 
 
Die Mitglieder sind mit Fr. 20.00 Jahresbeitrag einverstanden. 
 
Es wird über das Budget abgestimmt, welches einstimmig genehmigt wird. Tobias 
Stocker dankt allen Anwesenden. 
 
Karin Fischer bedankt sich im Speziellen bei Tobias Stocker für seine geleistete Ar-
beit. 
 
6. Wahlen 
Gemäss Statuten findet alle zwei Jahre ein Wahljahr statt. Somit stehen heute nach 
2021 wieder Gesamterneuerungswahlen an.  
 
Präsidium 
Wir beginnen mit dem Amt des Präsidiums. Romeo Venetz hat als Präsident im ver-
gangenen Jahr demissioniert. Das Präsidium wird vorerst nicht besetzt. Der Vorstand 
hat sich Zeit genommen und sich neu konstituiert. Karin Fischer hat seit letztem Juni 
die bisherigen Aufgaben von Romeo Venetz kennen gelernt. Sie sagen ihr zu und 
vor allem auch die Zusammenarbeit im gesamten Vorstand ist für Karin Fischer 
freundschaftlich und hilfsbereit. Das hat sie dazu bewogen, sich als Präsidentin zur 
Verfügung zu stellen und so per heutiger GV das Präsidium zu übernehmen.  
 
Dazu wird das Wort an Tobias Stocker übergeben: Karin Fischer wird sehr würdig 
von Tobias Stocker im Namen vom Vorstand geschätzt und als Glücksfall bezeich-
net. «Wenn es eine Definition von einem Glücksfall gibt, dann wäre es genau das, 
was wir in Karin Fischer gefunden haben». Sie bringt alles mit für dieses Amt. Viel 
Knowhow als Stadtschreiberin-STV/Bereichsleiterin Kanzlei und Bevölkerungsdiens-
te der Stadt Sursee mit. Sie hat langjährige Erfahrungen und ist gut vernetzt sowie 
top organisiert. Karin Fischer ist offen für Neues und sehr hilfsbereit. Sie führt bereits 
durch die GV und die Vorstands-Sitzungen. Ein sehr grosses Danke an Karin Fi-
scher. 
 
Karin Fischer wurde mit grossem Mehr gewählt. Sie hat die Wahl angenommen.  
 
Vorstand 
Wir müssen heute leider auch eine geschätzte Kollegin und einen geschätzten Kolle-
gen aus dem Vorstand verabschieden. Maria Zihler und Hebi Dommann haben sich 
entschieden, künftig ihre Ressourcen für andere Aufgaben einzusetzen. Dazu halten 
Claudia Broch und Dominique Oetjen eine Laudatio und verdanken die beiden. Ihr 
Engagement im Vorstand sowie beide als Persönlichkeiten wurden sehr geschätzt.  
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Wir brauchen immer wieder Ideen, um Personen für ein Engagement in unserem 
Verein zu motivieren. Für die zwei austretenden Vorstandsmitglieder Maria Zihler und 
Hebi Dommann haben wir uns auf die Suche nach Nachfolgenden gemacht. Wir ha-
ben viele Gespräche geführt, Bewohnerinnen und Bewohner angesprochen und ver-
sucht sie zu motivieren. Schön, haben wir eine Persönlichkeit gefunden, die bereit ist, 
sich in der Freiwilligenarbeit zu engagieren.  
 
Auch sie hat eine grosse Familie, es privates Umfeld, das gepflegt werden soll, ist 
beruflich tätig, hat Haus, Garten und noch viel mehr. Aber das alles hat sie nicht ge-
hindert daran, mutig zu sein und zu sagen: Ich bekomme zwar zusätzlich eine neue 
Aufgabe und Aufwand, aber diese Aufgabe gibt mir sicher auch wieder etwas zurück. 
Ich hoffe, ich darf das so sagen und heisse damit herzlich willkommen unter uns:  
Ai-Yen Cirkvencic.  
 
Die Versammlung wählt Ai-Yen Cirkvencic mit grossem Applaus, nachdem sie sich 
persönlich vorgestellt hat.  
 
Ein weiteres Mitglied wird weiterhin gesucht. 
 
Zur Wiederwahl stellen sich folgende bisherigen Mitglieder: 
- Tobias Stocker, Vizepräsident/Kassier 
- Claudia Broch, Mitglied 
- Dominique Oetjen, Mitglied 
- Manuela Staffelbach, Mitglied 
 
Die Wiederwahl wurde genehmigt. Karin Fischer bedankt sich beim Vorstand und 
übergibt eine Tasse mit Stadtkaffeegutscheinen. 
 
Demnach setzt sich der Vorstand Quartierverein Mariazell für die Amtsdauer 2023 – 
2025 folgendermassen zusammen: 
- Karin Fischer, Präsidentin 
- Tobias Stocker, Vizepräsident/Kassier 
- Claudia Broch, Mitglied 
- Ai-Yen Cirkvencic, Mitglied 
- Dominique Oetjen, Mitglied 
- Manuela Staffelbach, Mitglied 
 
Wiederwahl Revisoren 
Unsere beiden Revisoren haben sich ebenfalls zur Wiederwahl gestellt. Dafür sind 
wir Marcel Broch und Stefan Gautschi sehr dankbar. Die Versammlung wählt die bei-
den mit grossem Applaus.  
 
7. Jahresprogramm 2023/2024 
Karin Fischer stellt das Jahresprogramm 2023/2024 vor:  
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• Maibummel  
 Freitag, 5. Mai 2023 
 17.50 h Stadtführungen/Besammlung beim Rathaus Sursee 
 19.30 h Umtrunk im Wilden Mann Sursee 
 Findet bei jeder Witterung statt. Der Quartierverein lädt herzlich ein! 
 Anmeldung bis 21. April 2023 an karin_fischer@hotmail.ch / 078 809 50 30 
 Oder sie dürfen sich heute Abend auch bei mir melden. 
 

• „Apéro teilte“ mit Spielplatzfreunden Lungholz  
Freitag, 2. Juni 2023 

 17.00 h Spielplatz Lungholz Sursee 
 

• Feierabendbier in der Strandbad Lounge Sursee  
Freitag, 23. Juni 2023 

 18.00 h Strandbad Sursee 
 

• Gottesdienst, Risottoplausch, Kinderolympiade  
Sonntag, 10. September 2023 

 

• Quartierjass im Seeblick  
Freitag, 20. Oktober 2023 

 

• Adventsapéro 
Donnerstag, 14. Dezember 2023 

 

• Brändiball (Fasnacht Quartier Mariazell) 
Freitag, 26. Januar 2024 

 

• 77.Generalversammlung 
Freitag, 22. März 2024 

 Restaurant Time Out/Eishalle Sursee 
 
8. Anträge 
Bei Karin Fischer sind bis zum 17. März 2023 keine Anträge eingegangen. 
 
9. Verschiedenes 
Zum Abschluss der Versammlung richten Esther Odermatt und Romeo Venetz noch 
ein paar Worte an den Vorstand und die Mitglieder. 
  
Esther Odermatt stellt die Spielplatzfreunde Lungholz vor und die verschiedenen An-
lässe. Es herrscht wieder ein reger Austausch mit QV. Sie heisst alle Leute willkom-
men zu den Anlässen, nicht nur Familien.   
 
Romeo Venetz begrüsst die Anwesenden und gratuliert Karin Fischer zur Wahl. Er 
wünscht ihr alles Gute und viel Freude. Der QV ist wichtig fürs Zusammenleben. Der 
Verein organisiert vieles, damit sich Jung und Alt treffen können. Der Bauvorsteher 
dankt dem Vorstand sowie dem OK Quartierchilbi. Als Anerkennung der Stadt: Das 
Kafi wird offeriert. 

mailto:karin_fischer@hotmail.ch
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Romeo Venetz informiert über den aktuellen Stand der Dinge in Sachen Spitalstand-
ort und nimmt Bezug zu einigen Themen rund um Sursee bezüglich Baustellen, be-
stehende und neue. 
 
Karin Fischer dankt abschliessend insbesondere: 
- Vorstandsmitglieder/Revisoren 
- Generalversammlung für die heutige Mitwirkung und Geduld 
- Cayenne – für die Gastfreundschaft heute Abend 
- Stiftung Brändi – Wohnhaus Sursee – für die konstruktive Zusammenarbeit 
- Schule und Wohnen Mariazell – für das Gastrecht an vielen Anlässen  
- Seeblick – Haus für Pflege und Betreuung – für das Gastrecht an vielen Anlässen  
- Stadt Sursee – für die finanzielle, ideelle Unterstützung sowie die Kaffeerunde 
- Viridis Blumen Sursee für die Gestaltung dieser wunderschönen Frühlingblumen 

 
Hinweis/Bitte: Die Anmeldungen zur GV sind bitte zeitnah und genau auszufüllen. Es 
kamen nach Anmeldeschluss noch nachträglich viele Anmeldungen hinein. 
 
Karin Fischer schliesst die GV um 22 Uhr mit folgendem Zitat: 
 
Eine Gemeinschaft entsteht nicht dadurch, dass sie ausgerufen wird, sondern 
dadurch, dass man sie lebt.  
 
Die Protokollführerin: Claudia Broch 
 
Sursee, 24. März 2023 


